
总统强调发展人力资源重要性
11 月 25 日，佐科维总统在雅加达北区市椰风新城（Kelapa Gading）的 Britama 广场

大厦，为印尼教师公会成立 78 周年纪念会和全国教师节庆祝会发表演讲时强调说，发展
和提高我国人力资源质量是当务之急。

总统尊重菲尔利反控警方诬告
雅加达警区将与前肃贪委主席对簿公堂

【本报讯】佐科维总统
评论关于前肃贪委员会主
席 菲 尔 利（Firli Bahuri）本
人被列为勒索案嫌疑人的
身份后，在预审听证会上
决定起诉雅加达警区刑事
侦查局诬告。

佐科维总统就上述关
于菲尔利在法庭审前聆讯
时反控雅加达警区诬告之
事，表示尊重这位退役警
察中将的举措。总统认为
菲尔利作为嫌疑人当然拥
有 这 份 权 利 。 他 于 11 月
25 日 说 ：“ 这 也 是 我 们 必
须尊重的法律程序。”

佐科维总统本身已签
署关于菲尔利暂时停职的
总统决定书。他表示菲尔
利暂时停职是根据现行国
家法令规定行事的。总统
也委任纳瓦维（Nawawi Po-
molango）担 任 肃 贪 委 暂 摄
主席。他希望肃贪委在发
生菲尔利案件时仍持续良
好 地 运 行 。 他 说 ：“ 肃 贪
委能良好地运行，直至稍
后选出新的主席为止。”

尽管如此，迄今为止，

佐科维总统还未考虑到评
估肃贪委的情况。菲尔利
在之前是作为反贪腐机构
的第一号人物却被列为嫌
疑人。

总统希望肃贪委仍继
续 如 常 运 行 。 他 说 ：“ 我
们一边走一边看情况才能
作出评论。”

此 外 ，雅 加 达 警 区 长
卡约托（Karyoto）少将对菲
尔利涉嫌对前农业部长雅
辛·林波（Syahrul Yasin Lim-
po）勒 索 案 被 认 定 是 嫌 疑
人之事作出回应。他认为
关于嫌疑人起诉警方的举
措没问题，那是菲尔利的
权 利 。 他 于 11 月 25 日 在
雅 加 达 说 ：“ 这 是 合 乎 法
律的事。”

卡 约 托 表 示 ，雅 加 达
警 区 准 备 面 对 上 述 起 诉
案，然而他并未解释关于
警 方 将 采 取 的 进 一 步 措
施。当他被询及是否准备
辩护律师来面对菲尔利的
起 诉 时 回 答 说 ：“ 按 照 组
织性而言，我们已作好全
面的准备。” （Ing）

发展人力资源是当务之急发展人力资源是当务之急
促文教研科部长关注某些地区教育设施欠缺问题
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【本报讯】佐科维总统
于 11 月 25 日 在 雅 加 达 北
区市椰风新城（Kelapa Gad-
ing）的 Britama 广场大厦，为
印尼教师公会成立 78 周年
纪念会和全国教师节庆祝
会发表演讲时强调说，发
展和提高我国人力资源质
量是当务之急。

佐科维总统还向文教
研 科 部 长 纳 迪 恩（Nadiem

Makarim）提 及 各 地 教 育 设
施的问题，希望纳迪恩部
长能关注某些地方出现教
育设施欠缺的问题。

总统表示，他经常到各
地进行视察活动或工作访
问，在这期间也经常查看
各地的教育设施，然后又
把市县区的教育发展作比
较，结果发现某些地方的
教育设施方面非常欠缺。

其实，这些都是文教研科
部长应该去安排或解决的
任务。

佐科维总统强调说，当
前的教师的确面临着重大
挑战，其中一个就是与科
技发展有关，问题是并非
所有的教师都能够接触到
最新的科技，主要原因是
教育设施的分布还不够均
匀。

他说：“如果在城市工
作的教师都很好，若是在最
偏远地区工作的教师，就要
面临着有限的教育设施，对
他们来说这是一个最艰难
的挑战。”

尽管如此，佐科维总统
确保政府将持续努力，为教
师提供最好的支持，也包括
为教师争取福利。他希望
在未来三年之内，能招募大

约 84 万名教师，并提升为
财政和金融专业辅导中心
（PPPK）的国家公务员。

佐科维总统认为，教师
的工作实在很不容易，并在
2023 年的教师节纪念活动
之中，以国家、政府、民族和
他个人的名义，向在教育方
面作出重大奉献的全体教
师们表示感谢。

（Sm）
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【本报讯】马鲁夫副总
统希望巴勒斯坦伊斯兰组
织哈马斯和以色列之间的
休战不仅仅持续 4 天。据
了解，哈马斯和以色列之
间 的 停 火 于 2023 年 11 月
24 日（星期五）开始。

尽 管 如 此 ，副 总 统 对
停火或休战表示赞赏。人
道主义援助也可以因此能
进入加沙地带，特别是粮
食的供应。尤其是许多医
院 几 乎 已 经 无 法 正 常 运
作。

副总统上周末在希腊
发 出 的 声 明 中 表 示 ：“ 首
先，这个停火只是 4 天，但
我们赞赏这一点，这样援
助就可以进入。这是非常
好的事情之一，因为医院
已经没有东西了，几乎已
经无法正常运作。然后粮
食有限，我认为这是一个
严重问题。”

马鲁夫副总统还希望
哈马斯和以色列的停火不
仅仅持续 4 天。他希望有
一个更长时间的停火，以

便为巴勒斯坦和以色列之
间的冲突找到一个永久的
解决方案。

他说：“但是我们希望
不仅仅是 4 天。所以我们
希望有一个更长时间的解
决方案，一个永久性的解
决方案。”

副 总 统 表 示 ，如 果 停
火 只 持 续 4 天 ，那 么 将 再
次爆发战斗，从而造成更
多的生命损失。此外，他
还希望联合国能够为这一
冲突找到解决方案。

他 说 ：“ 因 此 ，如 果 只
有 4 天 ，这 意 味 着 只 是 提
供了一条道路，之后战斗
将再次爆发，会有很多伤
亡。因此，我们呼吁包括
希腊在内的各方，共同呼
吁 解 决 方 案 不 仅 仅 是 4
天，而是与联合国合作，找
出更长时间，或者永久性
的解决方案。”

马 鲁 夫 副 总 统 还 表
示，印度尼西亚伊斯兰教
士理事会（MUI）关于抵制
以色列产品的教令是为了

支持巴勒斯坦。
此 前 ，伊 斯 兰 教 士 理

事 会 发 布 了 2023 年 第 83
号法令教令，建议穆斯林
避免与以色列有关联的交
易，该教令于 2023 年 11 月
8 日（星期三）发布。

他 说 ：“ 关 于 抵 制 以
色列产品的教令，我认为
伊 斯 兰 教 士 理 事 会 当 然
是 在 支 持 巴 勒 斯 坦 的 过
程中履行其职责，与印尼
政 府 的 立 场 是 一 致 的 。
伊 斯 兰 教 士 理 事 会 除 了
召开全体会议之外，还发
布了教令，以表示他们支
持巴勒斯坦。”

尽 管 如 此 ，副 总 统 表
示，在涉及到可能与以色
列 有 关 联 的 产 品 的 情 况
下，有关方面必须提供说
明。因此，将来不会有受
害者。

他 解 释 说 ：“ 嗯 ，但 是
为了避免混淆，确实必须
由 了 解 情 况 的 相 关 方 提
供解释，究竟哪些产品确
实与以色列有关，以便不

会有太多的混淆，到处碰
壁 。 也 可 能 因 此 损 害 到
许多人。”

马鲁夫副总统再次强
调，伊斯兰教士理事会发
布的教令，旨在在支持巴
勒 斯 坦 人 民 的 斗 争 。 他
说 ：“ 必 须 强 调 的 是 这 个
教 令 并 非 为 了 打 击 任 何
人，而是为了在支持巴勒
斯 坦 人 民 获 得 人 类 的 尊
严 和 其 他 民 族 同 等 的 权
利。” （Irw）

副总统冀哈马斯-以色列永久停火
MUI发出教令旨在支持巴勒斯坦人民


